



consejo de educación popular  
de américa latina y el caribe

### **Comunicado de Colectivo Argentino del CEAAL por Santiago Maldonado**

Como educadoras y educadores populares nos indigna y nos duele, y por tanto repudiamos, que en tiempos de democracia en Argentina se ejerza la represión y la desaparición forzada, que se pensaban superadas después de la última dictadura cívico-militar. Nuevamente hay detrás de estos hechos, objetivos económicos como lo es la expulsión de los mapuches para la expropiación de sus tierras y la entrega de las mismas a empresarios extranjeros, aún cuando les ampara el derecho internacional y la Ley Nacional N° 26.160.

Santiago Maldonado, solidario con la resistencia mapuche, fue víctima de la represión de Gendarmería con claro encubrimiento del Gobierno Nacional. Después de 80 días de desaparición, asistimos con tremenda angustia al anuncio del encuentro de un cuerpo en el Río Chubut y en el día de ayer, 20 de octubre, en el marco de la realización de la autopsia, el reconocimiento público de su familia que lo identificaron por sus tatuajes. Acto de mucha valentía, aunque doloroso, dado que son los familiares quiénes en primera instancia, sostienen el pedido de investigación, justicia y castigo a los responsables.

Sostenemos la ineludible responsabilidad del gobierno en la desaparición forzada de Santiago, en beneficio de intereses económicos de privilegio. Nos resistimos a si quiera pensar que estemos ante un hecho tan perverso como la implantación del cuerpo para eludir la responsabilidad del gobierno en su desaparición y alertamos sobre el significado que esto tendría en la pérdida del Estado de Derecho. Exigimos justicia y castigo a los culpables.

Hoy, más que nunca, es necesario el encuentro en la diversidad y el ejercicio de la reflexión y la toma de postura política clara, no sólo frente a toda forma de represión y persecución sino también frente a toda lucha que busque una vida digna para los menos privilegiados, como forma de contrarrestar la arremetida de los medios hegemónicos y la desinformación que circula por las redes sociales. Por respeto a la familia Maldonado y la comunidad de la Pu Lof Cushamen, no queremos reproducir información dudosa y ambigua.

Necesitamos abrazarnos y no reproducir el horror. Fortalecernos para continuar luchando por el esclarecimiento de los hechos.

**COLECTIVO ARGENTINO DE CEAAL.**

**Argentina, octubre 2017**

#### **Reenviar a un amigo**

¿Conoces alguien que podría estar interesado en el contenido de este e-mail? Si es así, puedes [reenviar este e-mail](#) a quien desees.